

SPD Team im Bezirksausschuss 19  
Thalkirchen – Obersendling – Forstenried – Fürstenried – Solln

[www.spd-ba19.de](http://www.spd-ba19.de)

Daniela Zängler

München, den 01.02.

Der BA 19 fordert das Planungsreferat auf

planungsrechtliche Lösungen für einen sicheren Fußweg vom Neubaugebiet  
Neunkirchner Str. zur Isar zu finden.

*Daniela Zängler*

Antrag wurde in der Sitzung des Bezirksausschusses am 01.02.05
in der Sitzung vom
01.02.05 mit Mehrheit beschlossen / angelehnt
Bezirksausschuß 19
<small>1) Nichtzustellende Einsichten</small>

SPD Team im Bezirksausschuss 19

Hans Bauer, Elke Ganzenmüller, Jürgen Gerhards, Franz Graßl, Marianne Huber, Michael Kollatz, Mathilde Nagl, Claudia Nowotny,  
Martina Otto, Hannelore Prechtel, Monika Reim, Elisabeth Reiter, Angelika Vorndran, Daniela Zängler

Sprecherin: Waltraud Hörnchen

Pressekontakt: Marianne Huber, Hannelore Prechtel

Postadresse: SPD im BA 19, c/o Waltraud Hörnchen, Forstenrieder Alle 87, 81476 München, Tel/Fax: 755 65 03

e-mail: [fraktion@spd-ba19.de](mailto:fraktion@spd-ba19.de)

Weg zur Isar.

**Betreff: Weg zur Isar**

**Datum: Tue, 14 Dec 2004 19:13:02 +0100**

**Von: Gebi\_Tanja@t-online.de (Tanja\_Gebi)**

**An: <bag-sued.dir@muenchen.de>**

Sehr geehrter Herr Ganz,

Ich wohne seit 4 Jahren in dem Neubauviertel an der Isarhochhöhe an der Neunkirchnerstraße. An dieses Gebiet wird sich auch das neu geplante Wohngebiet Isar-Süd anschließen.

Leider ist in diesem Viertel von Isar Süd nicht viel zu merken, da es keine attraktiven und sicheren Wege an die Isar gibt. Für Familien oder auch die Kindergärten ist dies ein großes Problem.

Um von hier an die Isar zu kommen, die ja nach dem Rückbau sehr schön ist, muss man entweder den schmalen Bürgersteig am Kroppeberg (beim Asar Schloß) hinunterlaufen, hier können maximal zwei Personen nebeneinander gehen, mit einem Kind an der Hand und entgegenkommenden Personen wird es hier zu eng. Trotz Tempo 30 rasen die Autos den Hügel hinauf. Kinder können hier nicht mit dem Rad fahren, sondern müssen schieben.

Der andere Weg führt an der Ludwigshochstraße entlang, hier ist leider der Bürgersteig immer durch parkende Autos blockiert, obwohl auf der Straße genug Platz zum Parken wäre! Kinder müssen dann mit ihren Fahrrädern auf der Straße fahren!. Dann geht es weiter an dem Gerbweg und der Gerblstraße, hier ist der Bürgersteig noch schmaler und Fahrradfahren verboten. Alle müssen also auf dem Minibürgersteig schieben!

Es ärgert mich, dass man die Isar nicht schnell und sicher erreichen kann. Ich kenne viele Familien die mittlerweile mit dem Auto fahren, da es zum Beispiel für eine Mutter mit zwei oder drei Kindern zu gefährlich ist zu Fuß oder mit dem Fahrrad zu fahren.

Auf der anderen Isarseite bei Harlaching, Menterschwaige gibt es viele kleine attraktive Fußzugänge zu Isar.

Auf einer von mir neulich besuchten Informationsveranstaltung zum Thema Stadtentwicklung Isar Süd, bekam ich auf diese Hinweise nur zur Antwort die freie Wiese an der Wolfratshäuserstraße sei im Privatbesitz und deshalb eine bessere Anbindung nicht möglich.

Ich habe die Fußwegproblematik bereits vor zwei Jahren dem Oberbürgermeister Herrn Ude geschildert. Leider hat er nur an die zuständigen Bereiche verweisen, ein Fußweg im Bereich des Kroppeberges sei vielleicht denkbar. Leider habe ich dann nie wieder etwas gehört.

Ich glaube ein Fußweg, der oben am Kroppeberg beginnt und dann nach unten am Weg der ehemaligen Bahnstrecke endet, ist eine gute und zudem auch nicht so kostspielige Lösung. Hier gibt es einen Wald, also auch keine bewirtschaftete Fläche, angeblich ist der Wald nicht im Privatbesitz!

Ich finde hier sind so viele neue Wohnungen entstanden und sollen noch gebaut werden, da muss die Stadt auch die Anbindung an die Freizeiteinrichtungen schaffen, damit nicht alle mit dem Auto fahren nur weil es keine Fußwege gibt.

Herr Ganz,

ich habe diese Mail bereits Frau Nowotny geschrieben und wurde nun an Sie weiter verwiesen.

Ich habe diese Mail auch an das Rathaus geschrieben und hatte Kontakt mit Leuten des Gartenbaureferat. Diese meinten die Wiese an der Wolfratshäuserstr. gegenüber der Neunkirchner Str. sei im Privatbesitz, ein Weg aber vielleicht am Rande der Wiese nach Zustimmung des Besitzers möglich und technisch machbar.

Ich wurde vom Gartenbaureferat an den Bezirksausschuss verwiesen. Wie sind

Weg zur Isar

hier die Möglichkeiten, was können Sie tun, was kann ich tun, kann ich evt. einen Antrag stellen?

Ich hoffe der Bezirksausschuss kann sich mit dieser Problematik einmal beschäftigen. Bei Rückfragen können Sie mich gerne anrufen.

Für eine Antwort wäre ich sehr dankbar.  
Vielen Dank und freundliche Grüße

Tanja Gebhart  
Neunkirchnerstraße 74  
81379 München  
tel und fax 7232501

 isaranbindung2	<b>Name:</b> isaranbindung2 <b>Type:</b> JPEG Image (image/jpeg) <b>Encoding:</b> base64
--	--

Antrag wurde in der Sitzung des Bezirksausschusses am 01.02.05
Einwohnerversammlung vom
entschiedig / mit Mehrheit beschlossen / abgelehnt
Bezirksausschuß 19
<small>11 Nicht zur Verfügung des BürgerInnen</small>